

VELHAGEN & KLASING
IN BIELEFELD UND LEIPZIG

Ⓜ

Andrees Großer Handatlas

Achte, neubearbeitete und vermehrte Auflage
mit vollständigem alphabetischen Namenverzeichnis
in einem besonderen Bande

W

ir freuen uns, anzeigen zu können, daß demnächst die

Achte, verbesserte Auflage des Großen Andree'schen Handatlas

erscheinen wird. Da wiederum nur eine mäßige Auflage hergestellt werden konnte, empfehlen wir, Ihren voraussichtlichen Bedarf für die nächste Zeit schon jetzt aufzugeben. Die Bestellungen werden in der Reihenfolge ihres Eingangs ausgeführt werden. Wir hoffen diesmal allen Wünschen gerecht werden zu können.

Diese neue, 8. Auflage hat bedeutende Bereicherungen erfahren, eine Reihe von neuen Karten ist aufgenommen worden, welche in großen Maßstäben die Länder darstellen, die voraussichtlich für die deutsche Wirtschaft, für deutsche Industrie und Handel von größerer Bedeutung sein werden. Besonders reich ist der Osten Europas bedacht worden. Eine große Karte von Finnland in 1:2 Mill., Estland und Lettland in 1:1 Mill., Polen und Litauen in 1:2 Mill., Nordrußland, Südrußland und Ukraine in 1:4 Mill. werden den zukünftigen Beziehungen zu diesen Gebieten wichtige Dienste leisten können. Zum ersten Male werden — nach amtlichen russischen Angaben — die verschiedenen autonomen Gebiete innerhalb des großen russischen Reiches gezeigt. Wegen der zunehmenden wirtschaftlichen Bedeutung ist eine neue große Karte von Java und dem mittleren Sumatra im Maßstabe von 1:3 Mill. eingefügt worden mit einer Darstellung der weiteren Umgebung von Batavia und von Soerabaja in 1:1 Mill. Der mittlere Teil der Philippinen-Insel Luzon (Manila) wird in 1:2 Mill. gezeigt. Die wirtschaftlich für unsere Zukunft so bedeutsamen Gebiete des mittleren Südamerika, Argentinien, Chile, Uruguay, Paraguay und Süd-Brasilien fanden eine neue Darstellung in 1:5 Mill., die wichtigeren Gebiete Chiles sogar in 1:2,5 Mill. — Neu ist auch eine Karte des nördlichen Teils von Schweden und Norwegen in 1:2 Mill., so daß nun das ganze riesige Gebiet in diesem einheitlichen Maßstab erscheint. Eine besondere Neuerung ist auch, daß entsprechend der wachsenden Wichtigkeit des Luftverkehrs zum ersten Male in einem Handatlas eine Darstellung der

Fluglinien in Mitteleuropa und in Europa

gegeben wird. Alle übrigen Karten sind sorgfältig durchgesehen und überall die jüngsten politischen Veränderungen und Grenzfestsetzungen berücksichtigt worden.